

Gobierno municipal

Serra propuso la incorporación de los Centristes-UCD

Respuesta: Continuar en la oposición

El alcalde de Barcelona, Narcís Serra, ha propuesto a los centristas que se integren en el gobierno municipal, según se ha informado a Europa Press.

La propuesta se sitúa en el marco de la recomposición del gobierno municipal, una vez han pasado los seis meses del «Pacto de Progreso» en el que participaron socialistas, comunistas, Convergència i Unió y Esquerra Republicana, quedando al margen solamente los centristas. En el acuerdo, se fijó una duración inicial de seis meses, ya que Convergència i Unió previó la posibilidad de abandonar el pacto una vez cumplido el semestre de política democrática municipal. Esto se cumplió el pasado día 19 de octubre, pero Convergència i Unió decidió aplazar su decisión hasta después del referéndum del Estatut. La decisión puede ser tomada mañana día 3 por parte del Consell Nacional de CDC.

Postura de centristes-UCD

Aunque no hay postura oficial por parte de los centristes-UCD, según han declarado fuentes de esta coalición parece predominar el criterio de continuar en la oposición. Esta línea está avalada por la consideración, por parte de los centristas, de que los pactos del progreso han resultado poco fructíferos en la mayor parte de municipios, lo que potencia la fuerza de la oposición.

Precisamente «La Vanguardia» daba cuenta ayer de unas declaraciones de Carlos Güell, de las que se deducía que Centristes-UCD se reafirmaban en la oposición municipal. Así, el concejal centrista aludía a la necesidad de que todos los temas importantes fueran tratados por la Comisión Permanente del Ayuntamiento y a que se celebrasen Plenos Ordinarios. Güell afirmaba al respecto: «Tenemos el derecho de estar informados de todo para poder ejercer nuestra función crítica. Exigimos este derecho. Continuaremos nuestra labor de oposición, y con iniciativas».

Los túneles de la Rubira y Vallvidrera podrán utilizarse

Existe un principio de acuerdo Ayuntamiento-Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo para terminar las obras

El túnel de la Rubira será utilizado a medio plazo; el de Vallvidrera, terminado, y los Cinturones de Ronda, empleados si los contactos mantenidos por el alcalde Serra en Madrid con el ministro de Obras Públicas y Urbanismo alcanzan, como parece, un final feliz. El Ministerio se comprometió a cumplir el acuerdo firmado por el entonces alcalde Viola, según el cual el 65 por ciento de la inversión total corría a cargo del Estado y el resto tenía que ser pagado por el Ayuntamiento, la Corporación Metropolitana y la Generalitat.

En su última estancia en Madrid, el alcalde de Barcelona se reunió con el ministro de Obras Públicas y Urbanismo, Jesús Sancho Ruf. De esta reunión salió un principio de acuerdo que, de cumplirse, supondrá un fuerte empujón para que las grandes obras viarias de la ciudad —a medio hacer— lleguen a concluirse. Por lo que se refiere a los túneles de Vallvidrera y de la Rubira, TABASA, entidad financiera integrada por varios bancos comerciales, invirtió según sus datos alrededor de 3.500 millones de pesetas.

La historia de estas dos grandes obras se remonta a la época en que José María Porcioles era alcalde de Barcelona. Queriendo mejorar las comunicaciones de la ciudad con el Vallés —deseo con el que se podrá estar o no de acuerdo pero que, en todo caso, se llevó a la práctica— se puso en marcha un proyecto que consistía en la construcción de tres grandes túneles que cruzaban por debajo del Tibidabo. Uno a la altura de Vallvidrera. El segundo, arrancando del barrio de Sant Genís (el llamado túnel central) y el tercero —el túnel de Horta— partiendo de esta zona de Barcelona. Los tres iban a parar a los municipios de Sant Cugat y Sardanyola. La concesión para construir, conservar y explotar estos túneles fue otorgada mediante concurso a TABASA por el «Consorcio de los Túneles del Tibidabo», organismo éste de carácter público creado expresamente a tal fin porque el Ayuntamiento de Barcelona, por sí solo, no podía hacer frente a la gran inversión económica que el proyecto implicaba. El Consorcio estaba compuesto por el Ayuntamiento de Barcelona, la Diputación y la Corporación Metropolitana.

Seis meses de trabajo

No hace falta decir que éste será el gran caballo de batalla. Los responsables de la Hacienda municipal están manteniendo contactos desde hace algunas semanas con TABASA —según ha confirmado a «La Vanguardia» el teniente de alcalde de Hacienda, Josep Maria Cullerell— para llegar a un acuerdo sobre la liquidación de estas deudas. De alcanzarse pronto, los técnicos municipales de Obras Públicas han ratificado que para el túnel de la Rubira bastarían seis meses para que, por lo menos en una de sus galerías, pudieran circular los autobuses y demás servicios públicos. Su longitud es de 1.600 metros y su trazado está configurado por dos grandes curvas cuyos radios tienen más de mil metros. Una de las principales virtudes de este túnel es que permitiría enlazar el primer —e inacabado— cinturón de ronda, con el segundo. La distancia a salvar es de 1.300 metros.

Los responsables del Ayuntamiento

piensan que el túnel puede pasar a propiedad del Ayuntamiento de dos maneras. Una de ellas, completamente acabada, por lo cual sería absolutamente preciso que previamente el Municipio y TABASA no solamente liquidaran la inversión efectuada hasta ahora sino también la que es necesaria realizar para ponerlo en las mínimas condiciones. La segunda es que fuera traspasado tal y como está, con lo que el Ayuntamiento se ahorraría gran cantidad de dinero. No obstante, el Municipio tendría que finalizar las obras para que los autobuses pudieran circular por su interior. El principal problema a salvar, sin embargo, no es ninguna de estas dos posibilidades. Lo que preocupa es que aún deben efectuarse una serie de exploraciones en las entradas del túnel. Sin ellas no es posible utilizarlo. Estos técnicos calculan que con medio año de trabajos, el túnel podrá semiutilizarse.

Otro tema tratado por el alcalde Serra con el ministro de Obras Públicas y Urbanismo fue el de los cinturones de ronda. El ministro aceptó que el segundo cinturón fuera rediseñado en determinados tramos y le anunció la próxima salida a subasta pública del sector comprendido entre el paseo de Vallada y los Hogares Mundet, correspondiendo al Ayuntamiento la obligación de conectar su último recorrido con la avenida Meridiana. Para ultimar estos acuerdos, a finales del presente mes vendrán a Barcelona los directores generales de Carreteras, del Instituto Nacional de la Vivienda —puesto que se repararán diversos bloques construidos por este Instituto— y de Costas, dado que se va a emprender un plan de actuación para sanear la playa de Barcelona y Pueblo Nuevo. — Jordi BORDAS.

Don Antonio Pallarés, jefe del Servicio Territorial de Trabajo de la Generalitat



En los locales de la Gran Vía, que hasta hace unos días había ocupado la delegación del Ministerio de Trabajo y que actualmente ocupa la Conselleria de Treball de la Generalitat, tomó posesión de su cargo el nuevo jefe del Servicio Territorial del Departamento de Trabajo de la Generalitat, don Antonio Pallarés Sánchez.

El acto de toma de posesión, que se celebró en la intimidad, se realizó bajo la presidencia del conseller de Treball, Joan Codina. El señor Pallarés pronunció unas breves palabras en las que señaló que en estos momentos difíciles en el mundo del trabajo, hay que partir fundamentalmente del diálogo y del pacto. Dijo el señor Pallarés que confía en un buen funcionamiento del Departamento, porque conoce, por sus anteriores cargos, a muchos de sus colaboradores, y por tanto confía en la tarea que van a desarrollar conjuntamente.

También pronunció unas breves palabras el conseller de Treball de la Generalitat, señor Codina, quien agradeció de antemano a los funcionarios del Departamento la colaboración que prestarán al nuevo jefe del Servicio Territorial del Departamento.

A partir del lunes, en el Ayuntamiento

Relojes para controlar la entrada y salida de los funcionarios

Ayer hubo paros en algunas dependencias municipales

El paro convocado ayer en el Ayuntamiento por el comité de lucha y los sindicatos CSUT y CNT, tuvo escasa repercusión, si bien en algunas dependencias municipales el ritmo de trabajo fue acusadamente lento. Como epílogo a esta jornada, alrededor de quinientas personas se manifestaron al mediodía en la plaza de San Jaime coreando, en castellano, frases contra la reforma emprendida por el Consistorio y pidiendo la dimisión del teniente de alcalde de Régimen Interior y Reforma Administrativa, Pasqual Maragall, responsable de los cambios introducidos entre el personal del Ayuntamiento.

En algunas dependencias municipales, tanto en el edificio central del Ayuntamiento, en la plaza de San Jaime, como en otras más alejadas de él, el paro fue seguido prácticamente por todo el personal. Así, el departamento de Depositaria lució durante toda la mañana el cartel de «cerrado»; en el Registro General solamente se atendieron casos urgentes hasta la una de la tarde; en Arbitrios, ubicado en el paseo de Puja

das, el paro también fue ampliamente seguido; paró Estadística, Intervención y la quinta planta del edificio de la plaza de San Miguel. En otros lugares, no se llegó a parar pero el ritmo de trabajo fue notablemente inferior al habitual. Poco después de la una, alrededor de quinientas personas se concentraron en la plaza de San Jaime, frente a la fachada principal del Ayuntamiento. Posteriormente, se organizó una manifestación que recorrió una y otra vez el marco de la plaza. Los manifestantes coreaban frases tales como «reforma sí, mentiras no», «Maragall, dimisión». Mientras esta manifestación se estaba desarrollando llegó otra procedente de la Vía Layetana protagonizada por los trabajadores de la empresa «Lavis». A las dos de la tarde, ambas concentraciones se dispersaron sin que se registraran incidentes.

La reforma seguirá adelante

Por su parte, el teniente de alcalde Pasqual Maragall está absolutamente decidido a continuar con la reforma municipal. De manera inmediata, el próximo lunes serán colocados los relojes que controlarán las entradas y salidas del personal del Ayuntamiento. En total serán quince, distribuidos por las diferentes entradas: plaza de San Miguel, calle Ciutat y plaza de San Jaime. Cada uno de estos relojes servirá para controlar la hora de entrada y de salida; registrará el tiempo empleado para desayunar, puesto que al abandonar el Ayuntamiento el funcionario tendrá que introducir su tarjeta de identificación, operación que se repetirá cuando regrese y cada vez que se abandone el lugar de trabajo, bien sea por permiso concedido por sus superiores o por estar realizando algún servicio. Lógicamente, al regreso de tales salidas deberá volverse a marcar.

Control de entrada y salida

Además de la implantación de los relojes, el propio señor Maragall ha ratificado a este periódico que «había pedido a las empresas municipales sus nóminas conjuntamente con la del Ayuntamiento». Con esta medida podrá averiguarse qué funcionarios trabajan y cobran de tales empresas u órganos de gestión. La exposición pública tendrá lugar a lo largo del presente mes de noviembre. Por lo que se refiere al cobro de las exclusivas —es decir, aquellos casos en que teóricamente tan sólo se tiene que trabajar para el Ayuntamiento— Pasqual Maragall afirmó que «de las 45 existentes, con toda seguridad serán eliminadas la mitad. En algunos casos se dejará de cobrar la exclusividad; en otros, exigiremos que se deje de trabajar en aquellas empresas que no sea el propio Ayuntamiento».

I Congreso sobre Integración Laboral del Deficiente

Se trata de encontrar los mecanismos para que los disminuidos sean obreros de pleno derecho

Esta mañana, a las diez y media, comenzará en el Palacio de Congresos las actividades del I Congreso Internacional de los Países Mediterráneos sobre la Integración Laboral del Deficiente.

Distintas personalidades presentarán las experiencias que se desarrollan en sus respectivos países. El Congreso tendrá carácter abierto y será punto de encuentro de todos los sectores capaces de instrumentar los mecanismos necesarios, para que los deficientes sean obreros de derecho.

Participarán directores generales de distintos departamentos ministeriales españoles, representantes de las Conselleries de Sanitat y Treball de la Generalitat, centrales sindicales, patronales y Asociaciones de padres.

El congreso pretende que el intercambio de experiencias y el diálogo sirva para hallar soluciones viables a las reivindicaciones de los deficientes, que a pesar de un déficit físico o sensorial, son capaces de ofrecer un volumen de trabajo estimable.

¡¡HOTELES, CAFES, BARES, SOCIEDADES!! De las provincias de Barcelona y Gerona. Aumenten sus ingresos instalando un Chapolín Pool Americano; Futbolín o Billar sin ningún gasto por su parte. ERBI, S. A. Teléfono 226-19-96 — BARCELONA SE LO PROPORCIONARA

SEÑORA, SEÑORITA y CABALLERO. CAIDA, GRASA, PICOR, CASPA, ETC. ¿Quiere evitar ser calvo? LABORATORIO Y PROCEDIMIENTOS PROPIOS. CENTRO MEDICO CAPILAR ALEMAN. Avenida José Antonio, 622, 2º, 1º (junto Rambla de Catalunya). Horario de visitas: De lunes a viernes de 10:30 a 1:30 y de 4 a 8:30. Los sábados de 9 a 2. Llámennos hoy mismo, por los teléfonos 301 55 85 y 301 55 86. PARKING GRATUITO: (Colliseum) Director: F. Berenguer - Director Médico: J. Miró

EL REBOST DE BONANOVA. Platos cocinados. Charcutería, quesos, vinos, patés. Cerrado los martes. Obispo Sevilla, 31. Teléfono 248.30.90

Somier de láminas de madera Pikolin "el guardaespaldas"

Véalo en su tienda de muebles.

